

ECONOMIA Y COMERCIO

CANADA EN LAS CUMBRES ECONOMICAS

Las cumbres económicas son importantes para la política exterior canadiense, al unir las grandes democracias industrializadas de América del Norte, Asia y Europa. Las cumbres económicas son foros influyentes para Canadá para expresar sus enfoques nacionales y multilaterales hacia problemas mundiales. Canadá ha trabajado con las cumbres económicas para promover sus intereses en crecimiento económico y empleo, el medio ambiente y relaciones con naciones en desarrollo.

Canadá es el único país de las cumbres económicas que combina la membresía de la Mancomunidad Británica y la Francofonía. Canadá se convirtió en miembro del Grupo de los Siete (G-7) en reconocimiento de varios factores, que incluyen:

- ◆ El enfoque global de la política exterior de Canadá
- ◆ El importante papel que ha desempeñado Canadá en las instituciones financieras internacionales
- ◆ La posición de Canadá como nación comerciante
- ◆ La posición de Canadá como un país de recursos prósperos

Canadá fue anfitrión de las cumbres económicas en Ottawa y en Toronto. La próxima cumbre en Canadá está programada para llevarse a cabo en 1995.

Muchos puntos de vital importancia para los canadienses han sido promovidos por la participación de Canadá en los foros económicos del primer mundo, estos incluyen:

- Coordinación de una política macro-económica fomentando un tipo de cambio estable y crecimiento no inflacionario
- Liberalización comercial mediante la estimulación del comienzo y conclusión de rondas de negociación de comercio multilateral, control de disputas internacionales sobre el subsidio agrícola y el apoyo a procesos de expansión del comercio regional, tales como el Acuerdo de Libre Comercio Canadá-E.U.
- Desarrollo del Tercer Mundo a través de iniciativas tales como los "Términos Toronto" para el alivio de deudas para las naciones más pobres del mundo y el apoyo para los socios de Canadá en la Mancomunidad Británica y en la Francofonía
- Protección Ambiental a través de iniciativas canadienses para combatir la lluvia ácida y las amenazas a la capa de ozono del mundo, pesca en alta mar, bosques y protección de la biósfera. Desde 1988, Canadá ha jugado un papel predominante en la promoción del desarrollo sustentable

La credibilidad que Canadá mantiene en el G-7 es aumentada por su fuerte compromiso hacia el multiculturalismo y hacia la liberalización del comercio.

MEXICO - QUEBEC : ENORMES POSIBILIDADES COMERCIALES

En el marco de Export-Action 1993, evento organizado cada año por el Ministerio de Asuntos Exteriores de Quebec con el fin de realizar consultas entre empresarios y consejeros comerciales del gobierno, el Ministro John Ciaccia señaló el pasado 2 de junio que "México ofrece enormes posibilidades a las empresas quebequenses". En 1988, antes del inicio de las negociaciones conducentes a lo que hoy se conoce como TLC de América del Norte, "había solamente 25 compañías canadienses que hacían negocios con México, y ahora son 150", dijo el Ministro Ciaccia ante la comunidad de negocios de Quebec.

Durante su encuentro con la cúpula empresarial de Quebec, el Ministro Ciaccia sensibilizó a las empresas quebequenses sobre los enormes mercados que se ofrecen en México y en el conjunto de países de América Latina, en el momento mismo en que estos países viven una forma de "revolución tranquila", un poco como la vivida en Quebec en los años sesenta cuando se dió un giro radical a la economía.

Principales exportaciones de Quebec: papel de imprenta, aluminio y aleaciones, automóviles y chasis, motores de aviones y piezas, tubos eléctricos y semiconductores, madera de construcción, pulpa de madera, electricidad, equipos y piezas de aviones, cobre y aleaciones.

